
 
ATA 01/2021 – 18 a 24 de fevereiro de 2021 – Juiz de Fora 
PLENÁRIO VIRTUAL DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO 
PROFISSIONAL EM GESTÃO E AVALIAÇÃO DA EDUCAÇÃO PÚBLICA – PPGP 
CENTRO DE POLÍTICAS PÚBLICAS E AVALIAÇÃO DA EDUCAÇÃO – CAEd 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE JUIZ DE FORA – UFJF 
O Plenário Virtual do Colegiado ocorreu entre os dias 18 e 24 de fevereiro de 2021. 

Entre os dias 18, 19 e 22 de fevereiro de 2021 ocorreram as seguintes comunicações: 

1) Descredenciamento dos professores Clecio da Silva Ferreira, Julvan Moreira de 

Oliveira e Paulo Monteiro Vieira Braga Barone. Os professores Clecio da Silva Ferreira 

e Julvan Moreira de Oliveira solicitaram o descredenciamento do PPGP a partir de 1º 

de janeiro de 2021. O professor Paulo Monteiro Vieira Braga Barone (em cumprimento 

aos artigos 1º ao 4º da Portaria nº 81 de 03 de junho de 2016) foi descredenciado a 

partir de 1º de janeiro de 2021. As cartas e o ofício de descredenciamento estão 

disponíveis na pasta “Documentos necessários – tópico 1”. 2) Credenciamento dos 

professores Andreia Francisco Afonso, Gisele Barbosa dos Santos, Mylene Cristina 

Santiago e Wagner Silveira Rezende. Os professores Andreia Francisco Afonso, 

Gisele Barbosa dos Santos, Mylene Cristina Santiago e Wagner Silveira Rezende 

participaram do Edital nº 01/2020 e foram credenciados para o Corpo Docente 

Permanente do PPGP a partir de 1º de janeiro de 2021. 3) Fim do período de 

afastamento da professora Denise Vieira Franco. Tendo em vista a finalização da 

atuação como Secretária de Educação do município de Juiz de Fora, a professora 

Denise Vieira Franco retornará com as atividades de docência e orientação como 

professora colaboradora do PPGP. A carta de reapresentação está disponível na 

pasta “Documentos necessários – tópico 3”. Neste mesmo período ocorreram também 

as discussões com relação aos seguintes pontos de pauta: 1) Votação para vice-

coordenação do PPGP. O professor Luiz Flávio Neubert, até o momento vice-

coordenador do Programa, solicitou seu desligamento do cargo, conforme carta 

disponível na pasta “Documentos necessários – tópico 1”. Após consulta por e-mail 

aos docentes do PPGP, somente a professora Rogéria Campos de Almeida Dutra, do 

Departamento de Ciências Sociais da UFJF, manifestou interesse em assumir o cargo 

de vice-coordenadora. A carta de desligamento da vice-coordenação está disponível 

na pasta “Documentos necessários – tópico 4”. 2) Aprovação das composições de 

banca. Aprovação da composição das bancas, disponíveis na pasta “Documentos 

necessários – tópico 5”. 3) Proposta de resolução sobre atualização do Currículo 

Lattes dos discentes. O professor Victor Cláudio Paradela Ferreira, que se faz relator, 

apresentou uma proposta de resolução sobre atualização do Currículo Lattes dos 

discentes. A proposta está disponível na pasta “Documentos necessários – tópico 6”. 

Os pontos de pauta foram abordados no fórum de discussão, com os seguintes 

esclarecimentos: Comunicações: As professoras Denise Rangel Miranda, Alesandra 

Maia Lima Alves e Denise Vieira Franco concordaram com as demandas 

apresentadas de descredenciamento, credenciamento e fim de afastamento. Pontos 

de pauta: 1) O professor Wagner Silveira Rezende destacou que será uma pena 

perder o professor Luiz Flávio Neubert na vice-coordenação, que o motivo é nobre, 

contudo e com a certeza de que ele fará uma excelente coordenação no Bacharelado 

Interdisciplinar. A despeito da entrada da professora Rogéria na vice-coordenação 

ressaltou que também fará muito bem ao programa e que sua manifestação de 

interesse em assumir a função deve, em sua leitura, ser acolhida com muito 

entusiasmo pelo corpo docente do programa. A professora Denise Rangel Miranda 



 
concordou com o professor Wagner e lamentou a saída do professor Luiz Flávio 

Neubert da vice-coordenação do Programa e considerou que será um ganho a entrada 

da professora Rogéria Campos de Almeida Dutra, do Departamento de Ciências 

Sociais da UFJF, como vice-coordenadora. A professora Denise Vieira Franco desejou 

sucesso ao professor Luiz Flávio nesta nova empreitada e deu seu apoio e respeito 

para a professora Rogéria pela dignidade e compromisso que demonstra ao colocar 

seu nome para a vice-coordenação. O professor Eduardo Magrone desejou amplo 

sucesso ao professor Luiz Flávio em sua tarefa de coordenar o Bacharelado 

Interdisciplinar em Ciência Humanas, com a certeza de que a professora Rogéria irá 

substituí-lo com competência. Destacou também que o BACH de Humanas está 

precisando de um ânimo, e o Neubert sabe o que precisa ser feito lá. A professora 

Hilda Aparecida Linhares Da Silva Micarello agradeceu, desejou sucesso ao professor 

Neubert e desejou boas-vindas para a professora Rogéria. A professora Maria Isabel 

deu ciência sobre o ponto de pauta. 2) As professoras Denise Rangel Miranda, Denise 

Vieira Franco e Maria Isabel da Silva Azevedo Alvim concordaram com o ponto de 

pauta. 3) O professor Wagner Silveira Rezende destacou que a proposta de exigência 

de atualização do Currículo Lattes para ingresso e diplomação no programa parece 

uma ótima ideia. Será de grande ajuda para a execução da atividade, nada trivial e de 

suma importância, de elaboração da documentação exigida pela Capes. Ressaltou 

que imagina não haver problemas com a inclusão dessa exigência, em virtude da 

autonomia que as universidades e os programas têm para definir os critérios de 

seleção e concessão de diplomas. Contudo, talvez valesse a pena conferir com o 

jurídico se realmente não há empecilho para tanto. Ainda sobre esse tópico que 

envolve a produção de documentação para Capes, ele sugeriu que seria importante, 

em reuniões futuras, inserir como ponto de pauta essa atividade e tudo o que ela 

envolve, a começar pelo papel que os professores, podem e devem desempenhar em 

relação a ela. A exigência de atualização do Currículo Lattes dos alunos deve vir 

acompanhada da atualização constante dos currículos dos professores também. Além 

disso, seria importante distribuir essa tarefa entre os professores, de modo que todos 

possam contribuir com ela ou mesmo criar uma comissão que, periodicamente, fique 

responsável pela execução dessa tarefa. Ele sugeriu definir critérios de constituição 

dessa comissão, periodicidade de sua composição e de suas ações, desenho de um 

fluxo de trabalho. A supervisora Débora Vieira informou que já é adotado, para 

ingresso no PPGP, o cadastro na plataforma Lattes, e que é possível colocar no 

próximo edital, que no ato da matrícula, o Currículo Lattes deverá estar atualizado. A 

professora Denise Rangel Miranda concordou com a proposta apresentada de 

atualização do Lattes dos discentes. A professora Denise Vieira Franco considerou a 

proposta muito boa para dirimir o problema, mas acredita que é necessário analisar se 

a inclusão de tal orientação pode ser inserida no Edital de seleção, antes da alteração 

de outros documentos que organizam o Programa no ponto de vista jurídico, evitando 

problemas futuros. A professora Hilda Aparecida Linhares Da Silva Micarello 

manifestou a mesma preocupação da professora Denise Vieira Franco. A professora 

Ana Rosa Costa Picanço Moreira concordou com a verificação antes de adotar essa 

medida. Após o período de debates no fórum foi aberto o período de votação, nos dias 

23 e 24 de fevereiro de 2021. O resultado da votação se apresentou da seguinte 

forma: Sobre o primeiro ponto: 47 votos para “concordo” e um voto para “abstenho-

me”. O professor Lourival Batista de Oliveira Júnior justificou seu voto. Segue a 

transcrição: “Parabéns. Ótima escolha”. Sobre o segundo ponto: 47 votos para 



 
“concordo” e um voto para “abstenho-me”. Sobre o terceiro ponto: 47 votos para 

“concordo” e um voto para “discordo”. O professor Wagner Silveira Rezende justificou 

seu voto. Segue a transcrição: “Concordo com a proposta, mas ponderei, no fórum, 

sobre a necessidade de eliminar qualquer dúvida, em termos normativos, a respeito da 

possibilidade fazermos tal exigência”. A professora Denise Vieira Franco justificou seu 

voto. Segue a transcrição: Considero a proposta muito boa para dirimir o problema. 

Desculpe-me se trago algo óbvio, uma vez que retorno agora ao PPGP, mas acredito 

que é necessário analisar se a inclusão de tal orientação pode ser inserida no Edital 

de seleção, antes da alteração de outros documentos que organizam o Programa no 

ponto de vista jurídico, evitando problemas futuros.”. Nada mais havendo a tratar, a 

votação no plenário virtual foi encerrada no dia 24 de fevereiro de 2021 às vinte e três 

horas e cinquenta e cinco minutos e, para constar, eu, Karoline Magalhães Caldas 

Sad, compilei a presente ata. 


